



Wir begeben uns auf die Spurensuche nach dem Jüdischen in sakraler Kunst und Geschichte in Graz. Auf der gemeinsamen Busfahrt bekommen wir vom Theologen und Experten für christlich-jüdischen Dialog Dr. Markus Himmelbauer einen Impuls zum Spannungsfeld „Jüdische Motive in christlichen Kirchen“. Unsere erste Station ist die Pfarrkirche Thal bei Graz, die Ernst Fuchs 1987 gestaltet hat. Neben dem beeindruckenden Kunststil wird uns die Frage beschäftigen, wie der Künstler Elemente aus dem Judentum aufgreift und integriert. Auf dem Weg weiter ins Grazer Stadtzentrum machen wir einen kurzen Halt in der Kirche St. Lukas am Eggenberger Gürtel, in der uns ebenso jüdische Motive begegnen. Nach der Mittagspause ist eine Führung durch die aktuelle Ausstellung „Jüdisches Leben in Graz“ im Graz Museum geplant. Als Abschluss besuchen wir die architektonisch reizvolle Synagoge der Jüdischen Gemeinde Graz und kommen mit einem Gemeindeglied ins Gespräch über Jüdisches Leben in der Gegenwart.

PROGRAMM

8:00: Abfahrt in Linz

- Besichtigung der „Ernst-Fuchs-Kirche“ in Thal bei Graz
- Besuch der St. Lukas Kirche Graz

13:00: Mittagspause – Möglichkeit zum gemeinsamen Mittagessen

- Führung im Graz Museum durch die aktuelle Ausstellung „Jüdisches Leben in Graz“
- Besichtigung und Begegnung in der Synagoge der Jüdischen Gemeinde Graz

ca. 22:00: Rückkunft in Linz

Kosten: 25 € (Busfahrt, alle Eintritte und Führungen)
Bitte geben Sie bei der Anmeldung bekannt, ob Sie am gemeinsamen Mittagessen teilnehmen möchten. Die Kosten dafür sind individuell und selbst tragen.

Anmeldung: KBW-Treffpunkt Bildung:

weiterbildung.katholischesbildungswerk@dioezese-linz.at
oder telefonisch: (0732) 76 10 32 09

Anmeldeschluss: 29. Mai 2023

Alle Angemeldeten erhalten Ende Mai detaillierte Informationen zur Exkursion.

